

Nota conceptual sobre los debates temáticos

1ª sesión del Foro Permanente de las Naciones Unidas sobre los Afrodescendientes

5 - 8 de diciembre de 2022

Sala XVIII, Palacio de las Naciones, Ginebra, Suiza

Visión general

La primera sesión del Foro Permanente sobre los Afrodescendientes tendrá lugar del 5 al 8 de diciembre de 2022 en la Sala XVIII del Palacio de las Naciones, Ginebra, Suiza. La sesión reunirá a activistas de derechos humanos afrodescendientes, Estados Miembros, órganos y organismos de las Naciones Unidas, organizaciones intergubernamentales y regionales, instituciones nacionales de derechos humanos, representantes de la sociedad civil y otras partes interesadas pertinentes, durante cuatro días de debates temáticos, eventos paralelos y eventos especiales. El período de sesiones contribuirá a orientar las acciones de las Naciones Unidas para hacer frente al racismo sistémico, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia; a identificar y analizar las mejores prácticas, los desafíos, las oportunidades y las iniciativas para abordar las cuestiones de la justicia climática, la justicia reparadora y la igualdad para todos los afrodescendientes; y el debate sobre el proyecto de Declaración de las Naciones Unidas sobre la promoción, la protección y el pleno respeto de los derechos humanos de los afrodescendientes.

1. La lucha contra el racismo sistémico - *La elaboración de políticas futuras para los afrodescendientes*

Lunes 5 de diciembre 15:00 - 18:00

Uno de los retos del Foro Permanente sobre Afrodescendientes será el de elaborar directrices y recomendaciones para medir, reconocer y abordar eficazmente el racismo sistémico. Este panel es un primer paso hacia estos fines. El panel se centrará en las acciones concretas que se están llevando a cabo en todo el mundo sobre estas problemáticas, y explorará las formas en que el Foro Permanente puede apoyar acciones más concretas en los próximos meses. Varios expertos de la ONU estudiarán la importancia de los compromisos políticos para luchar contra el racismo sistémico; el desarrollo de un entendimiento del racismo sistémico y cómo abordarlo de manera efectiva, incluyendo cómo la Declaración de la ONU para los afrodescendientes puede desarrollarse para abordar el racismo sistémico. El debate también abarcará los retos y las oportunidades que ofrece la recopilación de datos para la lucha contra el racismo sistémico.

2. Inclusión de los afrodescendientes en la Agenda de Desarrollo Sostenible - *El caso de la justicia climática*

Martes 6 de diciembre de 2022 10:00-13:00

El debate se centrará en el impacto desproporcionado de las crisis climáticas y las injusticias medioambientales sobre los afrodescendientes. Este servirá para ilustrar las interconexiones del desarrollo sostenible ambiental, económico y social para los afrodescendientes y las barreras que existen en la realización de la Agenda 2030. El debate tendrá como objetivo sensibilizar sobre el efecto de la crisis climática en los afrodescendientes; analizar la necesidad de acciones climáticas más fuertes para los afrodescendientes; considerar diferentes estrategias de formulación de políticas de cambio climático para reducir la vulnerabilidad de los afrodescendientes; y cómo trabajar hacia una financiación, comercio, producción y

consumo internacionales más sostenibles. El debate también pondrá de relieve las lecciones aprendidas, las buenas prácticas y las historias de éxito sobre la inclusión de los afrodescendientes en las acciones climáticas y fomentarán los debates en curso sobre la incorporación de la justicia racial y económica a la vanguardia del ecologismo del siglo XXI. El debate ofrecerá recomendaciones para avanzar en el discurso de la justicia climática y promover los derechos humanos de los afrodescendientes en los países y comunidades más afectados por la crisis climática.

3. Inclusión de los afrodescendientes en la Agenda de Desarrollo Sostenible - *El caso de la justicia reparadora*

Martes 6 de diciembre de 15:00 a 18:00 horas

Uno de los retos del Foro Permanente para las Personas de Ascendencia Africana será el desarrollo de directrices y recomendaciones para poner en práctica los crecientes llamados en favor de la justicia reparadora. Esto incluye situar la justicia reparadora en el contexto del desarrollo sostenible, desarrollar un enfoque integral de la justicia reparadora basado en los derechos humanos, y crear espacios para las conversaciones y la cooperación global sobre el tema. Este panel es un primer paso hacia estos fines. Este estará orientado a los resultados y a las soluciones y se centrará en los resultados orientados a la acción, las recomendaciones y la elaboración de políticas en el contexto de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. También será la oportunidad para que los y las participantes compartan sus perspectivas y experiencias en la confrontación de los legados; para abordar las barreras en el logro de la justicia reparadora; y para discutir el papel de la justicia reparadora en la vida de los afrodescendientes y la corrección de las desigualdades estructurales a nivel internacional, así como a nivel nacional.

4. Conectando el pasado y el futuro - *Una Declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de los afrodescendientes*

Miércoles 7 de diciembre, de 10:00 a 13:00 horas

Dado que la Asamblea General de la ONU ha encomendado al Foro Permanente que considere la elaboración de una declaración de las Naciones Unidas sobre la promoción, la protección y el pleno respeto de los derechos humanos de los afrodescendientes, el objetivo de este panel es discutir el camino hacia la adopción de la Declaración. Para ello, se analizará el contenido de dicho proyecto de Declaración y las contribuciones que se esperan del Foro Permanente; se evaluarán los progresos realizados en la redacción de la Declaración; se identificarán las estrategias para garantizar la adopción de la Declaración en el marco del Decenio Internacional de los Afrodescendientes; y se debatirán las formas de garantizar un proceso de consulta inclusivo y exhaustivo, incluyendo organizaciones de la sociedad civil e investigadores e investigadoras.

5. Conectando el pasado y el futuro - *Igualdad para todos los afrodescendientes*

Miércoles 7 de diciembre 15:00 - 18:00

Las formas múltiples e interrelacionadas de discriminación tienen un impacto agravado en los afrodescendientes. Este panel se centrará en la situación particular de las mujeres, los niños y niñas, los jóvenes, las personas LGBTQI+ y los migrantes afrodescendientes, y en la discriminación interseccional a la que se enfrentan por motivos de raza, color, ascendencia, sexo, género, discapacidad, origen nacional y social, y situación económica, entre otros. El panel será una oportunidad para hacer recomendaciones orientadas a cerrar la brecha de la

desigualdad perpetuada por la discriminación racial y ofrecer soluciones reales en favor del disfrute pleno y en igualdad de condiciones de los derechos humanos y las libertades fundamentales de los afrodescendientes.

6. El trabajo futuro del Foro Permanente: *Comentarios de los y las participantes*

Jueves 8 de diciembre, de 10:00 a 13:00 horas

El objetivo de este panel es recibir comentarios y sugerencias de los y las participantes en la sesión sobre los temas que el Foro Permanente debería incluir en su futura agenda.
